

第一部分

第九回 參議院内閣委員

昭和二十五年十二月五日(火曜日)午前
十一時五分開会

本日の会議に付した事件

○行政機関職員定員法の一部を改正する法律案(内閣送付)

○委員長(河井鶴八君) それではこれより内閣委員会を開会いたします。
先ず運輸省設置法等の一部を改正する法律案を議題といたします。速記を止めて……。

卷之三

午前十一時二十四分速記開始

これがより懇談に入ろうと思ひます
が、御異議ございませんか。
「異議なし」と呼ぶ者あり
○委員長(河井彌八君) それではこれ
より懇談会に移ります。

23

午後零時十七分懇談会を終る
○委員長(河井彌八君) 先刻に引き続きまして、行政機關職員定員法の一部を改正する法律案につきまして、提案理由中の説明を政府から承わります。

先ず政府の発言の前に、専門員において調査せられました前国会閉会後に、ボツダム政令によつて改正せられ

第一部 内閣委員会会議録第三号

昭和二十五年十二月五日

錄第三號

八

御承知のことく、マッカーサー元帥の書簡によれば、海上保安庁には七千五百名の増員が許されることになったのであります。政府職員は二千二百四十六名の増にとどめておる次第であります。従つてこの政令によりまして、政府職員は二千二百四十六人増員になることになつたのであります。

以上の三つの政令によりまして、法務府、運輸省、外務省という行政機関にそれとも増員が行われたのでありますまして、これを通じて申上げますと、法務府におきましては結局増員が六百五十八名、運輸省におきましては増員が結局一千三百六名、外務省におきましては増員が六百二十六名ということになります。これまでもボックダム政令で、行政機関の職員の定員の合計の増が結局三千五百九十五名といふことになつておるのでござりますが、これが今日までボックダム政令で改正せられました行政機関の職員の定員の増の調べでござりますが、なおこの国会におきまして、裁判所職員の定員に関する法律等の一部を改正する法律案が提出せられまして、これは法務委員会に付託になつて現在審議が進められておるのであります。この法律案の第二條におきまして、行政機関の職員定員法の一部を改正しておるのであります。この改正が十月の一日前から、我が國におきましては、在留外国人に対する刑事裁判権の擴張が認められることになりました。

結果、法務府の検務局なり、検察庁なり、或いは刑務所なり、そういうふたところに通訳的の事務官を配置する必要がありましたので、そういう事務官を配置する。詳しく申上げれば、検務官に事務官が一名、高等検察官に検察事務官三十八名、それから区の検察官に訓検事が六名、それから拘置所に事務官が十名、刑務所に事務官が四名、これを合せますと六十七名になるのであります。これらの事務官は主として英語又は中国語の通訳に当る者でございまして、先に申上げました在留外国人の刑事裁判権が拡張せられることになりましたので、その結果に基いてかくのごとき増員が行われることになるのであります。従いまして只今この委員会に付託になつております行政機関職員定員法の改正は、この法律案、即ち裁判所職員の定員に関する法律案等の一部を改正する法律案によつて改正せられました行政機関職員定員法の改正の數を基礎にして行われておりますといふことを御承知置き願いたいのでござります。今まで定員法の動きは大体以上のような状態でございます。

○委員長(河井彌八君) 次に政府から行政機関職員定員法の一部を改正する法律案について提案の理由を御説明願います。

○政府委員(城義臣君) 只今議題となつました行政機関職員定員法の一部を改正する法律案について提案の理由を御説明願

10. The following table shows the number of hours worked by each employee.

第二九七号 昭和二十五年十一月二
十五日受理 恩給法等一部改正に関する請願

請願者 山口県下関市後町国立
下関病院内 村上健吉

紹介議員 中川以良君

外一名

現在一般官公吏に対する普通恩給は、
給與ペースの上昇に応じて増額されて
いるが、旧軍人軍属に対する傷病恩給
は以前として低額のままえ置かれ、
さらにこれら傷病恩給あるいは一時
賜金の受給者は未復員者給與法から除
外されているため、国立病院や療養所
等の入院費用はすべて自己負担とな
り、現在の物価高と相まって患者の肉
体的精神的苦痛は言語に絶する有様で
あるから、民生安定と社会不安除去の
ため、恩給法及び未復員者給與法中一
部改正をせられたいとの請願。

第三二〇号 昭和二十五年十一月二
十五日受理

陸地測量師の恩給復活に関する請願

請願者 神奈川県鎌倉市坂ノ下
一六六 田中孫六外四
名

紹介議員 松原一彦君

請願者は、旧陸地測量部高等文官技術
者として永年奉職し、今次大戦以前に
定年制あるいは疾病により退官後夫々
定額の恩給を支給されていたが、終戦
後間もなく勅令により恩給支給を停止
されたため、生活に困り他に職を求め
ると努力したが、高齢のこととて、そ
の途もふさがれ現在悲惨な境遇に陥つ
ているのにひきかえ、元同じ官衙に同
じ職務で在勤していた判任文官技術者
に対しては、引続き恩給が支給され
るのは不合理であるから、旧陸地測量
部高等文官技術者に対する恩給復活の
措置を講ぜられたいとの請願。

昭和二十五年十二月十五日印刷

昭和二十五年十二月十六日発行

参議院事務局

印刷者 印刷所